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以往，老崔为了生计，要跋涉两百
公里，到一个陌生的城市务工ʪ而今，
他在Ž家门口ž有了工作，每天只需五
分钟就能到岗ʪ

见到老崔的时候，他正在蚌埠民
用机场项目建设现场挥汗如雨ʪ春日
暖阳下，老崔手持铁锹，熟练地将坑中
淤泥铲出，和工友们一起进行消防排
水的清淤工作ʪ

老崔名叫崔北亮，今年54岁，家住
怀远县淝河镇邵楼村ʪ为了全家生
计，他常年在南京务工，电焊ʩ瓦工ʩ搬
运，碰到啥活就干啥，每年只在农忙或

春节的时候能回来看看ʪ自打蚌埠民
用机场项目启动，老崔琢磨着，如果能
在项目上干起老本行，又可以照顾家
庭，可谓一举两得ʪ

Ž老崔是本地人 ，对周边情况熟
悉，这么多年在外打拼，一回来就能上
手，再合适不过了ʪž山西机械化建设
集团有限公司蚌埠民用机场项目部以
工代赈联系人程晓康说ʪ于是，2022
年起，按照180元一天的标准，老崔在
Ž家门口ž参与起机场的建设工作ʪ

这得益于蚌埠民用机场实施的以
工代赈项目ʪ以工代赈是指政府投资
建设基础设施工程，受赈济者参加工
程建设获得劳务报酬，以此取代直接
赈济的一项扶持政策ʪ蚌埠民用机场
位于怀远县淝河镇滕湖村 ，项目于
2021年12月开工，计划于2025年建成
通航ʪ项目实施之初，市发改委就在
统筹部署推进的同时，在工程可研批
复中明确以工代赈要求，提出应按照
Ž应用尽有ʩ能用尽用ž的原则，充分发
挥临时工程ʩ工地服务保障等方面用

工潜力，尽可能多地通过实施以工代
赈，帮助当地群众就地就近就业增收ʪ

以工代赈工作实施以来，蚌埠民
用机场以工程项目为载体ʩ以就业增
收为目标，尽可能吸纳当地群众参与
务工，在巩固拓展脱贫攻坚成果ʩ全面
推进乡村振兴中发挥了积极Ž赈ž能
量，不少像老崔一样的当地村民享受
了Ž家门口ž就业的便利，今年48岁的
沈晓芳就是其中一人ʪ

一辈子在家务农没啥手艺，沈晓
芳做梦也没想到，自己会在这个年岁
拥有一份新工作ʪ拖地ʩ擦洗ʩ清洁，
手脚麻利的沈晓芳深得大家认可，在
项目部的保洁工作也干得有滋有味ʪ
Ž一个月工资2500元，家里的3亩地不
闲着，也不耽误回家煮饭ʩ洗衣服，还
能顺带照顾孙子，这样的好事哪里找
去ʪž说起眼下的生活，沈晓芳的脸上
满是笑意，未来的日子更有奔头了ʪ

蚌埠民用机场项目是全国首批实
施以工代赈的国家重点项目ʪ通过将
Ž党建引领ž和Ž以工代赈ž相结合，项

目紧紧围绕解决促进当地群众就业增
收这个关键问题，在施工过程积极协
调，组织和吸纳更多当地群众投工投
劳实施项目工程，督促施工单位严格
按照以工代赈工作规范组织实施，规
范务工人员管理，保障工人报酬发放
和合法权益ʪ在2023年6月召开的全
国以工代赈现场会上，蚌埠机场建设
投资有限公司作为典型介绍了做法经
验和成效体会ʪ

据蚌埠民用机场工程部副部长汪
俊杰介绍，按照工程计划，项目预计总
用工人数为420人，发放劳务报酬约
1000万元ʪ实施以工代赈项目以来，
已吸纳脱贫人口5人ʩ低收入人口70
人ʩ机场征迁户45人，带动周边群众
294人就业，发放劳务报酬350万元，进
一步激发了群众就业内生动力，实现
稳就业ʩ促增收ʪŽ下一步，将不断提升
以工代赈工作水平，持续扩大以工代
赈赈济实效，确保Ż赈ż出综合效益，惠
及当地民生ʪž汪俊杰说ʪ

我在家门口建机场

蚌报融媒体记者 李景

本报讯（融媒体记者 杨露露）4月
17日上午，市生态环境保护委员会2024
年第三次会议召开，深入学习贯彻习近
平生态文明思想，全面总结2023年生态
环保工作，部署今年重点工作任务ʪ市
领导马军ʩ张铭ʩ潘君齐ʩ乌兰其其格ʩ荀
异然，市政府秘书长刘宗文出席ʪ

市长马军指出，绿色发展是高质量
发展的底色，新质生产力本身就是绿色
生产力ʪ各县区ʩ各部门要认真践行习
近平生态文明思想，进一步提升政治站
位，统筹发展与安全，从衷心拥护Ž两个
确立žʩ忠诚践行Ž两个维护ž的政治高
度，抓紧抓实生态环境保护工作，牢牢守
住生态环境底线ʪ

马军强调，突出生态环境问题整改
工作是硬任务，必须主动干ʩ认真抓，不
要被动改ʪ要坚持问题导向，迎难而上，
统筹推进Ž1+1+Nž突出生态环境问题整
改，进一步加大问题自查力度，严格实行
清单化ʩ闭环式管理，确保问题整改见底
清零ʪ突出生态环境问题整改工作是重
担子，必须有章法ʩ守底线，不能乱阵脚ʪ
要明确主线ʩ节点，倒排任务工期，加大
调度频次，统筹弹好钢琴，坚决打好工业
园区ʩ自然保护地ʩ入淮排口等污染治理
歼灭战，打好雨污管网提升持久战ʪ突
出生态环境问题整改工作是硬骨头，需
要硬作风ʩ聚合力，必须拼刺刀ʩ解难题，
不能畏难怯战ʪ要坚持党委统一领导ʩ
政府一线督导作战，进一步压实工作责
任，以铁锤砸铁钉的严实作风抓落实，坚
决扛起生态文明建设和生态环境保护政
治责任，努力形成上下一心ʩ齐抓共管的
强大合力ʪ

会议观看了市生态环境警示片，听
取了市环委办关于全市生态环境保护重
点工作等情况汇报，审议了相关文件，怀远县ʩ五河县ʩ固镇县ʩ禹会区ʩ淮上区ʩ
市自然资源和规划局ʩ市农业农村局ʩ市城市管理局分别发言ʪ
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本报讯（融媒体记者 吴媛媛）4
月17日上午，市人大常委会召开党组

（扩大）会议，学习贯彻中央党的建设
工作领导小组会议精神和《中共中央
办公厅关于在全党开展党纪学习教育
的通知》，研究部署市人大常委会及机
关党纪学习教育工作ʪ市人大常委会
党组书记ʩ主任倪建胜主持会议并讲
话，副主任高尚ʩ徐伟红ʩ常言龙ʩ冯中
元ʩ汪若怀ʩ市人大财经委员会主任委
员汤春义，及机关全体党员参加会议ʪ

会议指出，纪律是管党治党的Ž戒
尺ž，要时刻绷紧纪律这根弦，深刻认
识开展党纪学习教育的重要性ʩ必要
性，切实增强开展党纪学习教育的针
对性ʩ有效性，坚持原原本本学ʩ逐章
逐条学ʩ联系实际学ʪ通过Ž学纪ž筑
牢思想之基，做到Ž知纪ž把握精髓要

义，Ž明纪ž强化作风养成，Ž守纪ž忠诚
笃干前行ʪ要延伸学习应知应会有关
党内法规，推动党员干部把遵规守纪
刻印在心，使学习党纪的过程成为增
强纪律意识ʩ提高党性修养的过程ʪ

会议要求，要认真抓好开展党纪
学习教育的持续性ʩ长效性，市人大常
委会党组和机关党组要切实担起管党
治党主体责任，党组成员和各工委室
主要负责同志要严格履行Ž一岗双
责ž，支持驻人大机关纪检监察组监督
执纪ʪ要将党纪学习教育贯穿到日常
工作生活的全过程各方面，使党纪学
习教育各项措施转化为促进人大工作
的有效举措，高质量推进Ž四个机关ž
建设，为加快打造Ž三地一区ž两中心ʩ
建设Ž七个强市ž和现代化幸福蚌埠贡
献人大智慧和力量ʪ

市人大常委会党组召开会议

部署开展党纪学习教育
倪建胜主持

Ž喻静ŸŸ我的同事，市场监管领
域真抓实干的典范！ž平时习惯了以
专业ʩ冷静的态度和同事探讨各种产
品质量安全问题的喻静，面对同事这
般的夸赞，一下子变得拘谨起来ʪ

喻静，蚌埠市市场监管局产品质
量安全监督科科长，在2023年度蚌埠
市Ž千企万众评科长ž10名Ž优秀科长ž
中评分第一，其所在科室也于2023年
被评为Ž全国产品质量安全监管保障
贡献突出单位žŽ安徽省产品质量安全
监管成效突出单位žʪ

喻静从2020年起牵头全市产品质

量安全监管工作，牵头对接生态环境
保护和消防安全工作，不仅创新在全
省率先推出产品质量安全Ž你点我查ž
活动，将131个产品纳入市级重点产品
监管目录，同时组织开展车用油品ʩ消
防产品ʩ危化品及其包装物ʩ老年用
品ʩ食品相关产品ʩ燃气及燃气用品用
具等重点工业产品质量专项整治，消
除了产品质量安全隐患，有效净化了
市场环境ʪ

2021年底，安徽丰原集团成功中
标成为北京冬奥会ʩ冬残奥会唯一可
降解餐具供应商ʪ接到北京冬奥会ʩ
冬残奥会可降解餐具产品供应监管任
务后，喻静带领科室同志迅速以战斗
姿态投入到保供产品的产品质量监

管中ʪ
组建工作专班，明确任务分工ʩ出

台工作方案ʩ实行24小时专人驻厂全
程监控ʩ封闭管理，紧盯Ž原料ʩ生产ʩ
检验ʩ专车ʩ专库ž监管重点环节，喻
静和同事们一刻不敢松懈，确保所有
供奥产品严格落实批批送检ʩ批批
抽检ʪ

对供奥产品开展市级监督抽查99
批次，省级监督抽查47批次，国家监督
抽查24批次，北京质检院验收检验39
批次，企业向蚌埠质检院和北京质检
院累计送检122批次，所有供奥产品的
国抽ʩ省抽ʩ验收检验，批批有报告，批
批检验合格ʪ

至此，蚌埠专供3000多万件北京

冬奥会ʩ冬残奥会一次性餐具产品质
量安全保障任务全部完成，喻静个人
和所在科室均被安徽省市场监管局通
报表彰ʪ

近期，我市以智慧监测为依托，探
索建成全国首个产品质量安全风险监
测信息系统ʪŽ该系统通过收集监督抽
查ʩ执法检查ʩ日常检查ʩ风险监测ʩ缺
陷召回ʩ伤害监测ʩ消费者投诉ʩ网络
舆情等产品质量安全风险信息，分析
形成企业ʩ产品ʩ风险信息和专家4个
数据库，实现风险信息自动预警ʩ产品
监管类别和企业监管级别自动调整，
处置ʩ移送和技术帮扶全过程留痕ʪž
喻静介绍ʪ

（下转02版）

千 企 万 众 评 科 长
2023年度优秀科长风采第七期

喻静：

筑牢产品质量安全防线 护航经济社会稳健航行
蚌报融媒体记者 王立春

本报讯（融媒体首席记者 陈昂
文/图）作为Ž靓淮河ž工程的重要组成
部分，龙子湖枢纽工程目前绿化已全部
完成，该枢纽不仅提升了城市的排涝灌
溉功能，更因其古色古香的建筑风格，
成为全新网红打卡地，吸引众多市民前
来观光拍照ʪ

4月15日下午，记者在龙子湖枢纽
工程看到，整个工程被绿植环绕，各类
花卉吸引市民前来打卡，大家在北侧亭
子里谈笑风生ʪ据悉，龙子湖枢纽工程
拥有绿地33000多平方米，道路硬化面
积8300平方米ʪ

龙子湖枢纽工程自2022年3月7日

开工建设以来，历经两年多的时间，在
各参建单位的共同努力下，截至目前，
金属结构ʩ水机以及电气等设备已全部
安装完成，复古建筑造型的厂房也已呈
现，场区道路ʩ绿化等附属工程全部完
成，预计今年汛期前可进行抽排功能ʪ

龙子湖枢纽工程不只是一项重要的

水利工程，还是一个兼具实用和美观的
景点ʪ该工程通过融合传统建筑风格和
绿化美化手段，展示了如何将工程项目
融入自然和城市环境，使水利建筑与周
边自然生态ʩ滨水景观相互协调，体现
Ž人水相依ʩ城水相融ž的绿色生态理念，
提升生态环境和市民的生活质量ʪ

龙龙子子湖湖枢枢纽纽工工程程完完成成绿绿化化
化化身身蚌蚌埠埠全全新新网网红红景景点点
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